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据新华社北京4月26日
电 尼泊尔地震发生后，尼泊
尔首都加德满都国际机场航班
起降受阻，大量中国乘客滞
留。外交部第一时间启动应急
机制，与相关部门紧急协调，指
导驻尼泊尔使馆迅速开展工
作。预计26日将有9个中国民
航航班赴尼泊尔接回滞留中国
公民，具体情况如下：

北京时间 14时 54分，198
人乘坐运送我国际救援队的
国航包机离开加德满都。

北京时间 14时 58分，129
人乘坐川航8720航班离开加德
满都。

北京时间 16时 30分，115
人乘坐南航CZ6068航班离开
加德满都，预计 20 时 15 分抵
达广州。

今天还有 6 个航班赴尼
泊尔，预计可接回约 600名滞
尼中国公民。

预计 26 日将从加德满都
接回超千名中外乘客。

记者26日从国家旅游局获
悉，截至26日，我国在尼泊尔旅
游团队大约有52个，游客人数为
683 人，包括团队及自由行客
人。这些游客来自四川、重庆、陕
西、上海、北京等地。

据新华社拉萨4月26日电（记
者黄兴）在珠峰西藏一侧攀登的中
国 15 名登山者已全部下撤至海拔
5200 米的大本营。目前这些登山
者均处于安全状态，情绪平稳。

受尼泊尔地震影响，珠峰北坡25
日发生雪崩。西藏自治区体育局副局
长尼玛次仁告诉记者，地震发生后，珠
峰北侧接近北坳（海拔7028米）处发
生大型雪崩，当时有中国业余登山队
运输组人员正向北坳运输物资，所幸
不在雪崩区域，故无人员伤亡。

尼玛次仁介绍，地震引发珠峰
雪崩后，为确保登山者人身安全，

已命令北坡所有登山者在高山向
导带领下，全部先下撤至海拔 6500
米的前进营地，稍作休整后继续下
撤。目前所有中国登山者均已下
撤至珠峰大本营，外国登山者也正
有序往大本营下撤。

雪崩发生时，我国登山者也恰
巧在雪崩区域附近，可谓命悬一
线。福建登山者薛伟告诉记者，当
时他正在冰壁上行走，突然冰壁裂
开，所幸及时下撤拐弯避开冰裂
缝，否则后果不堪设想。“我们连滚
带爬从上面撤下来，从 7000米一直
下撤到6500米的营地才安全”。

珠峰北坡中国登山者
全部安全下撤至大本营

26日，198名因地震滞留尼泊尔的旅客乘坐国航一架执行救灾运输任务的飞机顺利
抵达四川成都。据记者了解到，4月26日，国航计划调配包括空客A330宽体客机在内的
4架航班，从尼泊尔首都加德满都机场运输滞留旅客返回成都及拉萨两地，一天内运送旅
客总计约500人。 新华社发

美安全高官“敲打”
日首相安倍历史观

据新华社电 日本首相安倍晋三定于下周访问美国，将成为首
名在美国国会参众两院联席会议演说的日本领导人。日本共同
社分析，安倍是否会在访美过程中提及日本和韩国的历史问题将
备受关注。

24日，美国政府高级安全官员谈及安倍访美一事时表态，美方
希望安倍能采取与“以往谈话”相一致的态度处理历史问题，为改善
日韩关系拿出“建设性”措施。

“以往谈话”指的是承认日本“殖民统治”和“侵略”并表达反省
和歉意的“村山谈话”以及承认强征“慰安妇”并道歉的“河野谈话”。

安倍定于4月26日至5月3日访美，其间将到访波士顿、华盛顿、旧
金山、洛杉矶4座城市，旨在强化日美同盟。他定于29日在美国国会参
众两院联席会议上发表演讲，这将是日本首相首次登上这一讲台。

在为此行做准备的新闻发布会上，美国国家安全委员会亚洲事
务高级主管麦艾文和总统国家安全事务副助理本·罗兹分别就日韩
历史争端“叮嘱”安倍。

麦艾文说：“历史问题不仅应该以坦诚、有建设性和直率方式处
理，还要面向未来，达成最终解决办法。”

罗兹强调，希望安倍能采取与“以往谈话”相一致的态度处理历
史问题。

路透社25日援引一名日本政府官员的话报道，安倍此行将重申
日本致力于和平以及日本往届政府就战争表达反省和歉意的谈话。

尚不清楚安倍在美国国会发表演讲时是否会谈到历史问题。
25日被记者提问时，美国国家安全事务副助理罗兹没有明确作答。

安倍即将访美之际，美国国内敦促他正视历史并就战争罪行道
歉的呼声高涨。本月23日，多名美国国会议员联名致信日本驻美
大使佐佐江贤一郎，呼吁安倍在访美期间正视历史问题，正式重申
恪守“村山谈话”和“河野谈话”；美联社25日刊发对3名遭受日本虐
待和奴役的二战美军战俘的采访，这三人表态，希望安倍带来道歉。

英百岁翁结婚
刷新吉尼斯纪录

英国两名老人定于 6月 13日牵手步入婚姻殿堂，届时两人的
年龄总和为194岁281天，将刷新吉尼斯世界纪录。

准新郎乔治·柯比眼下 102岁，即将迎来生日，到婚礼当天将
以103岁高龄成为英国有史以来年纪最大的新郎。他的未婚妻多
琳·勒基现年91岁，提起婚礼就“忍不住微笑”。

【求婚：无法单膝跪地】
柯比与勒基相识于 1988年，当时柯比刚刚离婚、勒基丧夫数

年，两人交谈之后当即产生好感，开启了一段恋情。一晃 27年过
去了，两人迟迟没有结婚，倒令他们各自与前配偶育有的儿女们着
急不已。

在儿女们的劝说下，柯比决定向勒基求婚。今年 2月 14日情
人节，柯比终于向勒基提出了那个问题：“你愿意嫁给我吗？”

柯比透露，向勒基求婚时，他没有像大多数男子那样单膝跪
地。他打趣道，以自己的百岁高龄，若是单膝跪地求婚，“搞不好没
法再站起来”。

这两位老人共有 7个儿女、15个孙辈孩子和 7个重孙辈孩子。
柯比的儿子尼尔现年63岁，将担任父亲的伴郎。尼尔说：“他们将
在所有亲友面前携手步入婚姻，令我们欣喜不已。”

【贺礼：呼吁慈善捐款】
柯比和勒基表示，参加婚礼的宾客们无须向他们赠送结婚礼

物，但可以向慈善机构捐款作为贺礼。
当前的“最年长新婚夫妇”吉尼斯世界纪录由弗朗索瓦·费尔南德

斯和马德莱娜·弗朗辛保持，他们结婚时的年龄总和为190岁126天。
英国《每日邮报》24日报道，吉尼斯世界纪录评定机构发言人对

柯比与勒基即将喜结连理表示祝贺，“我们激动地听闻这件喜事，呼
吁这家人向吉尼斯世界纪录递交申请，以便正式刷新纪录”。

新华社特稿

赵志红案月底
二审公开宣判

新华社呼和浩特4月26日电（记者 贾立君 李云平）记者 26
日从内蒙古自治区高级人民法院获悉，赵志红案将于 30日进行
二审公开宣判。

4月14日上午，内蒙古自治区高级人民法院公开开庭审理了
上诉人（原审被告人）赵志红犯抢劫罪、盗窃罪的事实部分；对其
犯故意杀人罪、强奸罪的事实部分及相关的抢劫罪事实部分，因
涉及个人隐私进行了不公开开庭审理。内蒙古高院将于 4月 30
日上午9时，依法对赵志红案进行二审公开宣判。

2月9日，呼和浩特市中院对该案进行一审宣判，法院以故意
杀人、强奸、抢劫、盗窃罪并罚，对赵志红判处死刑、剥夺政治权利
终身、并处罚金人民币53000元，同时判决赵志红赔偿附带民事诉
讼原告人经济损失共计102768元。

一审法院审理查明，1996年 4月至 2005年 7月间，赵志红在
内蒙古呼和浩特、乌兰察布两地连续实施故意杀人、强奸、抢劫、
盗窃犯罪共计 21起。其中，故意杀人致 10人死亡，强奸妇女、幼
女共 13名，抢劫财物价值 31400元，盗窃财物价值 3500余元。同
时，认定赵志红是呼格吉勒图冤案的真凶。一审宣判后，赵志红
不服判决，向法院提出了上诉。

赵志红，男，1972年生，内蒙古乌兰察布市凉城县人。1996年
内蒙古呼和浩特市毛纺厂女厕发生强奸杀人案，年仅 18周岁的
呼格吉勒图被认定为凶手并判处死刑，2005年赵志红落网主动招
供该案是其所为。2014年12月15日，呼格吉勒图被宣布无罪。

新华社南京4月26日新媒体
专电（“新华视点”记者杨绍功朱旭
东）近日，江苏苏中药业生产的生
脉注射液在广东引发多名患者不
良反应。涉事的江苏苏中药业已
经停止生产，并对问题注射液进行
召回。企业被要求对此类注射液
产品进行全面检验，在原因查明、
整改到位之前不得恢复生产。然
而，召回、停产、整顿之外，人们还
有疑问：还有多少问题注射液流入
市场，使用这类问题产品会有什么
后果，如何保证中成药用药安全？
记者对此进行了追踪。

有多少问题注射液
流入市场，是否还会有后续
不良反应？

近日，广东医疗机构在使用
江苏苏中药业集团股份有限公司
生产的生脉注射液时，有 5 名患
者产生寒战、发热等不良反应。
广东省食品药品检验所检验认定
该批次药品热原不符合规定。4
月 21日，江苏省食药监管部门接
到广东方面的通报后，立即组织
联合调查组，赶赴苏中药业进行
调查并责令企业停止生产。

苏中药业集团公司副总经理

何益民告诉记者，21日企业接到
不良反应反馈后，对问题批次产
品使用、存货情况已经查清，目前
正在展开召回工作。初步查明，
产生不良反应的生脉注射液批号
为 14081413，总计 37638 支，共销
往江苏、浙江、安徽、福建、山东、
广东、海南、四川、新疆等 9 省
（区）。

是否还有更多问题注射液流
入了市场？何益民表示，除了正
在召回的 3 万多支注射液外，没
有更多问题批次产品流入市场。
不良反应发生后，广东方面对多
批次产品进行了检验，最终筛选
出了问题批次产品。企业已通知
经销商和医药机构对问题批次产
品停售、停用、下架、回收。此外，
企业利用留存样本，对问题批次
相邻的 4个批次的产品进行了检
验，24日得到的检验报告显示，相
邻批次产品暂时没有发现问题。
目前，该厂已经停止生产该注射
液，并对产线和库存的所有 53个

批次的产品进行检测，可能需要
一周以上的时间，届时将向社会
公布检测结果。

据了解，目前仅有广东一地
报告 5 名不良反应案例，发病患
者在经过治疗后症状已经消除。
江苏省食品药品监督管理局药品
不良反应监督中心主任赵起表
示，由于注射液的体内代谢较快，
该药品的不良反应在得到及时治
疗后可以缓解。

什么是“热原不符合
规定”，问题注射液的问题
在哪里？

赵起介绍说，检测报告中所
指的“热原不符合规定”，可能的
原因是药品生产过程中，注射液
中的微生物没有消除干净，或者
是细菌被杀死后尸体分解出的内
毒素残存。这样的产品注射到人
体后，人体的免疫系统抵御毒素
侵袭，就会引发寒战发热等症状。

赵起告诉记者，合格的注射

液生产流程，要求原料、辅料品质
合格，且不能受到污染；在生产加
工过程中要保证生产线的无菌环
境；在产品的储存过程中，要保证
环境的温度湿度和卫生环境；在
使用过程中，不会受到其他物质
的污染。

国家药品不良反应监测中心
的数据显示，生脉注射液的不良反
应主要以过敏性休克、严重过敏样
等病例为主。超剂量用药、混合用
药等临床不合理使用，是既往案例
中发生不良反应的原因之一。

江苏省食品药品监督管理局
相关负责人表示，目前暂未查清
问题注射液是在哪个环节发生问
题。如果存在违规违法行为，监
管部门将坚决予以严惩。在查明
原因、整改到位并报国家食品药
品监督管理总局备案之前，企业
将不得恢复生产。

如何保证中成药用药安全？
何益民表示，生脉注射液是该

公司的主打注射液产品，是以中
药提取的成分注射液，主要用于
治疗心源性疾病。此前没有发
生过多人的不良反应。但是记
者检索发现，2011年曾有媒体报
道称，苏中药业生产的生脉注射
液因检出“可见异物”被湖北省
食品药品监督管理局通报为不
合格药品。

目前，江苏省食品药品监督
管理局已要求全省医药企业加强
检查、风险评估和质量排查，严把
药品安全质量关，防止类似事件
再次发生。

“异物、杂质是中成药制剂
容易产生问题的原因。”江苏省
南京市第一人民医院急诊科副
主任秦海东表示，临床上看有些
地方确实存在中成药的不良反
应比西药的不良反应多。但是
不能因此否定中成药，而应当要
求医生在用药时，对患者的既有
病史、过敏情况等有全面了解，
并且按规定科学用药。从长远
来看，还需要中成药生产企业提
高工艺水平、依法依规生产；同
时，相关部门应加强监管、科学
审查，为药品的生产和使用营造
良好环境。

陕西查办一起受贿串案
6家公办医院负责人卷入

新华社西安4月26日专电（记者 毛海峰）经陕西省人民检察
院指定管辖，咸阳市检察院近日查办了一起受贿串案，6家公办医
院负责人被卷入其中。

据咸阳市检察院介绍，近日咸阳检方经过缜密侦查，立案查
办了淳化县中医院原院长郭恒权，紫阳县人民医院原院长蒋伟、
放射科原主任余文功，石泉县中医医院原院长陈平春、原院长钟
泽清，汉阴县人民医院原院长邹志国、原副院长杨立平、CT室原
主任王安武，安康市汉滨区人民医院原院长杨纪林、原设备科科
长李立、原放射科主任张龙志，汉中市留坝县人民医院原院长杨
忠明涉嫌受贿案。以及江苏国安医疗设备有限公司经理黄国安、
安康市永康医药有限公司经理张彤、安康市恒泰医药有限公司负
责人叶赟涉嫌行贿案，并对其中8人决定逮捕。

该案涉及咸阳、安康、汉中3市6县6家公办医院原任正、副院
长 8人，相关科室负责人 4人，涉案金额 260余万元。目前案件正
在进一步办理之中。

珠峰雪崩造成
至少17人遇难

约千名登山者被困
尼泊尔25日遭遇强震，在珠穆朗玛峰一带引发

雪崩，冲垮和掩埋登山者大本营的部分帐篷，导致至
少17人遇难，61人受伤。

救援行动26日上午展开，多架直升机转移重伤
员。尼泊尔文化、旅游和民航部发言人贾南德拉·什
雷斯塔说，遇难人数可能继续上升。

雪崩幸存者在网上描述了当时的恐怖景象：崩溃的
冰雪咆哮着穿过附近的昆布冰川，扑向珠峰南侧大本营。

马来西亚科技大学一支登山队的领队阿齐姆·阿菲
夫说，他的登山队正在一顶帐篷里等着吃午饭，突然，餐
桌和周围物品开始晃动。等他们跑出来时，发现一堵

“雪墙”压向他们，还听到夏尔巴人向导呼喊人们逃命。
阿菲夫说：“我们只想找个地方躲起来，让自己活命。”

这支登山队打算 25日晚全部睡在一顶大帐篷
里，“确保不管发生什么事，我们都在一起”。

眼下，仅有一名遇难者身份得到证实。谷歌公司
分管用户隐私事务的高管劳伦斯·尤发微博说，公司
产品部经理丹·弗雷丁伯格在雪崩中丧生，与他同行
的另外3名谷歌员工生还。

尼泊尔旅游部门估算，雪崩发生时，至少1000名登山
者驻扎在大本营或在登山途中，包括大约400名外国人。

尼泊尔登山协会主席昂·策林·谢尔帕26日说，伤情
严重的登山者当天早上已经被直升机转移至附近医院。
路透社晚些时候报道，搭载15名登山者的直升机抵达
加德满都。由于天气情况好转，又有6架直升机飞抵大
本营。 据新华社电

据新华社北京4月26日电（记者
吴晶晶）26日15时9分，尼泊尔再次发
生 7.1 级地震。截至目前，尼泊尔 8.1
级地震附近地区已发生2次7级地震。

未来还会发生较强余震吗？对我
国西藏地区会有怎样的影响？记者就
社会关注的一些问题采访了中国地震
台网中心地震预报部主任蒋海昆研究
员。

问题一：尼泊尔震区还会发生较强
余震吗？

蒋海昆表示，两次7级强余震的发
生是正常情况。一个 8级左右地震的
强余震活动持续几个月都有可能。尼
泊尔包括我国西藏受灾地区的群众未
来一段时间仍需防范较强余震发生。

据介绍，尼泊尔26日发生的7.1级
地震距 8.1级地震震中约 130公里，位
于加德满都以东约 60公里处，距我国
国境线最近距离仅约为 15公里，距聂

拉木县县城约 40 公里。25 日发生的
7.0 级地震距我国国境线最近距离约
为 50公里，距离西藏自治区聂拉木县
县城约130公里。

问题二：对我国有怎样的影响？
尼泊尔强震后，我国西藏地区相

继发生 5.9 级、5.3 级地震。蒋海昆表
示，尼泊尔地震后我国相邻地区很快
发生地震，应力扰动非常明显，也表明
我国相关区域具有相对较高的应力背
景，具备被扰动的条件。西藏发生的
两次地震，实际上是被尼泊尔8.1级地
震产生的应力扰动的结果。

他表示，尼泊尔地震对我国西部
地区动力环境可能会产生影响，地震
部门对此将加强研判，进行深入分析。

问题三：次生灾害会对救灾产生
影响吗？

此次尼泊尔地震及余震造成喜马
拉雅山多次发生雪崩，也引发了对地

震次生灾害的担忧。蒋海昆表示，他
对当地建筑结构及地理地貌等情况不
太清楚，如果与我国西南地区类比，发
生在山区的地震通常可能造成滑坡、
泥石流、堰塞湖等次生灾害，对救援也
可能会产生一定的影响。

据介绍，尼泊尔是地震十分活跃
的地方，加上此次地震，1900年以来共
发生了 8次大地震。尼泊尔在 1934年
曾发生过一次8.1级大地震，距离此次
地震不到130公里。

问题四：为何各国对地震震级测定
不同？

尼泊尔地震我国地震台网测定为
8.1级，而美国地质调查局则测定为7.9
级。为什么会有此不同？蒋海昆表示，
世界各国对地震震级的参数标准有一
定差异，比如我国测的是面波震级，美
国测的是矩震级。同一地震，不同机构
测得的震级有一定差异是允许的。

地震专家解读尼泊尔地震热点问题

尼泊尔地震余震或持续数月

问题注射液的问题出在哪里？

中国政府全力接运滞尼公民

截至26日晚，中国女子登山队的8
名队员已抵达卢卡拉，被飞石砸伤的队
长马丽娅姆（麦子）已经抵达加德满都的
医院接受治疗。图为伤员在救援飞机内
休息。 新华社发

尼泊尔强震发生后，毗邻尼泊尔的中国西藏日
喀则市吉隆、聂拉木、定日三县受灾严重，20多万人
不同程度受灾。灾情发生后，各方力量全力投入抗
震抢险，目前，抢运物资、救治伤员、安置群众、卫生
防疫等各项抗震救灾工作正紧张有序地进行。图为
4月26日，武警西藏总队聂拉木县中队战士和当地
学生在聂拉木中学操场上搭建救灾帐篷。新华社发

西藏地震灾区
救援有序展开

中国向尼泊尔提供
2000万元物资援助

新华社北京4月26日电（记者 王优玲）记者26日
从商务部获悉，为表达中国政府和人民对尼泊尔抗震
救灾的坚定支持，中国政府决定向尼泊尔政府提供
2000万元人民币紧急人道主义物资援助，包括帐篷、
毛毯、发电机等灾区急需物资，帮助尼方开展救灾安
置工作。

商务部相关负责人说，上述物资将以包机方式尽
快发运，以解尼方燃眉之急。后续援助将视尼方需求
进一步提供。

2015年4月25日，尼泊尔发生8.1级强烈地震，已
造成人员伤亡和重大财产损失，尼泊尔政府呼吁国际
社会提供紧急援助。


